

# DOSSIER:

## *Apoyar la Fidelidad de los Misioneros, en toda ocasión*

### Presentación

por Julio Suescun Olcoz, C.M.

*Director de "Vincentiana"*

A medio año de distancia del acontecimiento, VINCENTIANA lleva a la imprenta los contenidos del Encuentro-Taller sobre la ayuda a los Hermanos en dificultad. Circunstancias inherentes a los cambios habidos en la Curia y al relevo en la dirección de la revista, han hecho que este número doble, que corresponde a enero/febrero-marzo/abril de 2007, se haya retrasado hasta ahora.

El título no quiere ser tan sólo una transformación pía de la dura expresión «Hermanos en dificultad». Ciertamente ya en los días del Encuentro-Taller surgieron voces para que se le cambiara el título. El mismo Superior General, en la homilía de clausura hacía alusión a ello y resolvía que "pienso que refleja la realidad que vivimos". Sin embargo, el Encuentro-Taller se pensó para ayudarnos a tender una mano a aquellos misioneros que se encuentran en dificultad especial. Los destinatarios no eran precisamente los hermanos en dificultad, sino toda la Congregación a la que se quería animar para hacer frente a esta situación. El encuentro resultó pues un apoyo a todos los misioneros para ser fieles a lo que Dios pide de ellos en este momento, sea tendiendo la mano hacia los que viven una situación especialmente difícil, sea tratando de resolver la propia situación difícil desde el ofrecimiento de ayuda que hace la Congregación. Se trata

pues de un apoyo a la fidelidad de todos. Por otra parte si se atiende al esfuerzo por crecer en la propia maduración vocacional, en la transformación y conversión que nos exige nuestra configuración con Cristo, ¿quien se atrevería a considerarse exento de vivir en dificultad?

En la presentación de los temas, hemos seguido un orden lógico. Constatamos, primero, el cambio en la consideración del tema, en los últimos años, como nos lo marcan las experiencias introductorias. Admitimos con la sinceridad de la verdad cómo está afectando a nuestra Congregación esta realidad. Pasamos a los grandes apoyos que tendrían que encarrilar nuestra fidelidad vocacional. Se exponen las situaciones difíciles a las que quizá tengamos que hacer frente<sup>1</sup>. Y llegamos, por fin, a la consideración de los apoyos que se nos ofrecen para superar la situación difícil o para mantenerse fieles a lo que el Señor pide de nosotros en este momento, sin olvidar la repercusión que las situaciones especialmente difíciles tienen en la vida de los misioneros y de sus comunidades. Y como no hay nada nuevo bajo el sol hemos añadido, a los temas tratados en el Encuentro-Taller, un artículo del P. Vicente de Dios sobre las ayudas que San Vicente prestó a los misioneros que vivían dificultades para ser fieles a su vocación.

Entre los grandes apoyos para encarrilar nuestra fidelidad vocacional está sin duda el proceso de Formación Continua, solidamente fundamentado y extensamente expuesto en el encuentro por Cyril de Souza, S.D.B., VICENTIANA ha preferido reservar esta exposición para el próximo número que dedicará al Encuentro de los Visitadores en México, centrado precisamente sobre el tema de la Formación Continua.

Vincentiana se hará así recordatorio para los que compartieron en el encuentro una preocupación por apoyar la fidelidad a Dios de nuestros hermanos y eco aleccionador para cuantos no tuvimos la suerte de vivir el encuentro en directo.

Anote el lector que los artículos que se presentan fueron escritos para ser dichos más que para ser leídos. Nada podrá suplir a la viveza de la exposición oral. Y lamentablemente la versión escrita adolecerá quizá de una dureza aumentada por las dificultades de la traducción.

---

<sup>1</sup> Y que aparecen indicadas en la *Guía práctica del Visitador*.